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本报讯（记者王晓峰 通讯员
徐露 吴冬凌） 野生动物不是想抓
就能抓，“乱来”的后果就是被请
进派出所。近段时间以来，我市就
有多人因乱捕野生动物被警方刑
拘。

夏季夜晚，田间地头蛙声一
片，却勾起了个别吃货的食欲。听
外甥说想吃青蛙，金某便拿着电
瓶、网兜等工具往海曙横街水家村
田里跑。7 月 10 日晚上 11 时，民
警在巡逻时遇到了收网回家的金
某，一看网兜中有 39 只青蛙，将

他请到了派出所。半小时后，巡逻
队又遇上了戴着头灯抓鸟归来的章
某，他也被带到派出所。

两人对非法狩猎的事实供认不
讳。经鉴定，金某捕获的 39 只青
蛙，有 36只是“黑斑蛙”，为“三
有”（有益的、有重要经济价值
的、有科学研究价值的） 动物，3
只 是 国 家 二 级 保 护 动 物 “ 虎 纹
蛙”；章某抓的鸟学名为“夜鹭”，
也是“三有”动物。最终，金某和
章某被警方采取刑事强制措施。

“很多人被抓了还是一头雾

水，不知道自己因何犯法，以为和
小时候一样抓个青蛙很正常。”民
警说，类似的教训不少。就在 7月
2 日，一对 80 后情侣因市面上的

“泥蛙”太贵，就亲自上山抓野
味。结果，因抓了 8只“泥蛙”致
使一人被刑事拘留，一人被取保候
审。

如今社会各界对于野生动物的
保护越来越重视。即使是最为常见
的野生动物，也不是说想抓就能抓
的，一不小心就会触犯法律。因为
很多动物属于“三有动物”，比如

麻雀、白鹭、壁虎、癞蛤蟆、松鼠
等。

此外，除非法狩猎野生保护动
物构成犯罪外，每年四月二十日至
十月二十日及农历十二月二十至正
月初八为宁波市区域内禁猎期。依
照 《中华人民共和国刑法》 第 341
条第 2 款的规定，违反狩猎法规，
在禁猎区、禁猎期或者使用禁用的
工具、方法进行狩猎，破坏野生动
物资源，情节严重的构成非法狩猎
罪，可处三年以下有期徒刑、拘
役、管制或者罚金。

野生动物不是想抓就能抓
近期有多人因抓捕蛙而被采取刑事强制措施

昨天，鄞州白鹤街道日月星城社区举办了一场别开生面的“草艺原生态——
狗尾草编制小动物”活动，小学生和家长在民间艺人的指导下，用狗尾草编制形
态各异的小动物，培养孩子们在亲近自然中发现美、创造美。图为民间艺人手把
手传授编制技艺。 （丁安 陈娟 摄）

狗尾草“变身”小动物

本报记者 龚哲明
通讯员 柳 翼

【名片】
赵亨文，香港宁波同乡会永远

名誉会长、生阳新材料科技有限公
司董事长、市政协委员

【故事】
“在外创业有成，回乡反哺社

会，这是我的父辈们支持家乡建设
的方式。而我要做家乡建设的直接
参与者，把高新技术项目带到家

乡，落地生根，对宁波经济发展作
贡献。这也是‘宁波帮’精神的一
部分。”香港宁波同乡会永远名誉
会长、著名香港“宁波帮”人士赵
安中先生之子赵亨文从与时俱进角
度看待“宁波帮”精神。

赵亨文毕业于美国芝加哥大
学，曾从事金融、创投等工作，
与高科技行业打交道多了，特别
钟情于“新材料科技”。2011 年
初，他在镇海创办了生阳新材料
科技有限公司，并把填补国内空
白、世界领先的铜铟镓硒太阳能
光伏中试线的项目研发放到镇海。

铜铟镓硒薄膜太阳能项目具有
生产成本低、污染小、不衰退、弱
光性能好等显著特点，光电转换效
率居各种薄膜太阳能电池之首，被
誉为下一代的廉价太阳能，在众多

行业应用上具有广阔的市场前景。
从环境条件来说，镇海并不是这一
项目的最佳落户地，赵亨文选择这
里除了家乡因素外，就是“宁波
市、镇海区两级政府在找场地、搞
配套时帮了很多忙，让我们觉得很
安心。”而且，与中科院材料所做

“邻居”让赵亨文感受到了另一层
安心。“后来，材料所为我们测试
设备，安排很多硕士生参与我们的
工作，这个时候我才感觉到选择镇
海是正确的。”

话题很快转到“首个中国制造
2025 试点城市”上。“中国制造
2025 不是一个梦想，也不限于传
统行业、制造行业，而是一个创新
的行业。”赵亨文说，宁波正在走
一条拥有自主知识产权、自主设计
能力的现代制造之路。而把国际先

进理念、技术引进来，把人才团队
引进、培养起来，与现有制造能力
结合起来，也是一条创新之路。赵
亨文把他的“新材料科技”项目落
户家乡就是这样一条路。

赵亨文参与家乡建设还体现在
作为市政协委员参政议政上。“今
年我提交了关于促进残疾人士生活
更便利方面的提案，就是希望社会
给予残疾人士更多帮助。”他希望
自己对家乡的贡献不仅仅停留在产
业发展上。

谈到家乡今后的发展时，赵亨
文说，这些年宁波的转型升级很
快，呈现出一片生机。当前，应该
抓住“一带一路”建设带来的商
机，把企业发展与国家发展大趋势
联系起来，培养出自己的重点企
业、龙头企业。

他要做家乡建设的直接参与者

本报讯（记者董娜 通讯员赵
杨） 昨天下午，宁波海关联合市口
岸办、宁波公安边防支队、市检验
检疫局，首次尝试利用绿色环保方
式对 25 吨走私冻品进行无害化销
毁，焚烧热能转化为电能，实现

“变废为宝”。
记者在销毁现场看到，冻品的

外包装经过“破包”处理后被投入
垃圾池中，由机械手抓入焚烧炉焚
烧，而焚烧产生的热能将最终转化
为电能。据估算，本次销毁的 25
吨冻品可生产 5000 千瓦时电。此
外，查获的另外 25 吨冻品也将于
近日被销毁。

今年 3 月底，宁波海关破获
了 首 起 利 用 外 籍 船 舶 绕 关 走 私
进 口 冻 品 案 ， 走 私 团 伙 进 口 的
冻 品 累 计 达 1400 吨 ， 价 值 2000
万 元 以 上 。 在 案 件 侦 办 过 程
中 ， 办 案 人 员 当 场 查 扣 25 吨 冻

品 后 ， 又 在 物 流 途 中 阻 截 了 25
吨冻品。

根据国家质检总局最新肉类产
品检验检疫准入名单，我国仅允许
澳大利亚、新西兰、乌拉圭、阿根
廷、加拿大等国家牛肉进口，而这
些冻肉的来源地不在允许准入名单
内。

为有效防范疫病传播风险，确
保市民“餐桌安全”，宁波海关近
年将农产品走私列为重点打击对
象，这次集中销毁也是宁波海关销
毁冻品规模最大的一次。

宁波海关提醒，走私冻品大多
标识模糊不全，不仅生产国别、厂
商难以追溯，也无法确定运输过程
中是否受到污染，且很可能来自疫
区，携带人畜共患病、动物传染病
等病源，存在很大的食品安全隐
患，建议市民通过正规渠道购买进
口冻品。

25吨走私冻品变废为“电”

25 吨冻品装满了四辆大卡车。车辆在运输途中统一施加海关关锁、
加贴封条，并派人随车押运。 （董娜 叶思远 摄）

本报讯 （记者龚哲明 通讯
员陈越） 昨日上午，市天一公证
处与海曙区人民法院签订合作协
议，决定建立联动服务平台，就
开展公证参与人民法院司法辅助
事务等进行全方位深度合作。公
证处与法院联动服务平台有助于
更加充分地发挥公证在多元化纠
纷解决中的优势和作用，这在全
市还是首个。

这一合作协议贯彻落实最高
人民法院与司法部关于开展公证
参与人民法院司法辅助事务试点
工作的通知精神，主要从公证参
与调解、取证、送达、保全、执
行等方面探索建立有助于诉调对
接、诉讼分流引导的工作平台，

从而缓解法院“案多人少”的矛
盾，进一步促进各种纠纷解决方
式的相互配合、相互协调和全面
发展，深化多元化纠纷解决机制
改革，做好诉讼与非诉讼渠道的
相互衔接，推动社会纠纷资源的
合理配置和高效利用。

参加协议签署仪式的省司法
厅、市司法局有关领导对这一合
作前景充满信心。在当前社会转
型期矛盾纠纷大量增加的大背景
下，该合作协议的落实，不仅能
够缓解基层法院的实际困难、为
公证机构改革创新提供契机，还
能为人民群众提供更多可供选择
的纠纷解决方式，减轻诉累，更
好地维护社会和谐稳定。

我市建立首个
公证处与法院联动服务平台

本报记者 王 岚
通讯员 刘拥军 郭腾达

随着高温湿热天气的持续，
我市城区内河面临浮萍大面积滋
生的风险。目前，市城管内河管
理部门已全面动员，严守城乡交
界处的进水口，防止农村河道的
浮萍涌入城区内河。

昨 天 下 午 ， 西 塘 河 机 场 路
口，海曙城管内河部门工作人员
正驾着船只、头顶烈日进行河道
清理作业。内河保洁班组长姚师
傅介绍，目前针对内河保洁主要
有三个措施，一是强化清理，组
织内河保洁养护单位提高保洁频

次，清理打捞河道内过度生长的
水生植物，同时在河道设置多处
渔网围护栏，形成拦截屏障；二
是根据实际情况增加水体调控次
数，延长水体调控时间，加快劣
质水体的外排，以缓解河道水华
大规模爆发压力；三是强化监督
管理。要求保洁单位“定人、定
岗、定船、定时、定责”。保洁船
只实现“一船一档”，统一安装
GPS 卫星定位系统，建设监管平
台，以加强对保洁工作监督。

据介绍，截至目前，今年海
曙城管内河部门共出动河面保洁
船 2.08 万余次，人员 4.17 万余人
次，清理浮萍垃圾778吨。

头顶烈日捞浮萍

图为工作人员正在清理河道。 （刘波 顾东栋 摄）

本报讯 （记者徐欣 江北记
者站张落雁 通讯员陈姝） 如
今，市民经过湾头大桥，能发现
桥下的万象城市公园项目已经基
本完工。据悉，该公园即将进行
验收，验收合格后正式开放。届
时，三水湾、江城国际等附近
小 区 居 民 能 享 受 到 自 然 观 赏
区、公共活动区、平台休息区
等功能一应俱全的公园。中心
城区还增加了一个户外休闲聚
会、滨江休憩的空间，为市民商
务、旅游、娱乐等提供良好的集
聚场。

据悉，江北区在今年 4 月提
出了第一批城乡品质提升行动计
划项目，其中包括 461 个项目，
涉及总投资 2065.4 亿元，旨在把
品质城区建设推向更高能级。万
象城市公园项目就其中之一。

该公园地理位置优越，位于
滨河公园 G 地块，毗邻姚江运
河，相交于大闸北路与环城北

路。公园整体规划面积约 26000
平方米，绿化面积高达 79%，实
属繁华都市里的一片“绿肺”。记
者从江北区两江办了解到，这个
万象城市公园所体现的城市开放
主题仅仅是万象公园带的组成部
分，万象公园带还涵盖了三大主
题，分别是亲子、体育与湿地生
态。

作为江北区“全域都市化”
“全域景区化”目标的代表性板
块，万象城市公园所在的湾头
休闲商务区已初具规模。在生
态上，湾头坐拥得天独厚的余
姚江和星湖水系资源；另外板
块 内 还 规 划 有 三 大 主 题 公 园 ，
以 亲 子 为 主 题 ， 中 央 活 动 区 、
滨江大草坪、主广场等设计齐
聚，将成为孩子们家门口的“游
乐园”。以体育休闲为主题的公园
目前正在前期规划设计中，以湿
地生态为主题的公园正在筹措当
中。

万象公园基本完工
中心城区再添“绿肺”
江北品质城区建设推向更高能级

图为建设中的万象公园带。 （邵家艳 徐欣 摄）


